Ecole maternelle Antoine Geoffre / Baillargues Compte rendu du conseil d'école du mardi 8 novembre 2024

Présents:

Enseignants: FRAIZE Nathalie, PEREZ Hélène, ROSINI Giorgia, LEMAITRE Karine, DENISET Aude, MANZI Françoise, COURTES Nathalie, SENGLAT Fanny et CORBALAN Romain.

Atsems: PEREIRA Leila, VEZIERS Maryline et SOREL Ludivine

Parents d'élèves élus : GPE : Mmes GUIGANTI, STEVOVITCH, MANOUVRIER et M.

MICHARD, AIPE: Mmes BOUCABELLE, GRACI et BELLAY

Service jeunesse: BARROUD Fanny

Mairie: VIDAL Mickael, GAUTIER Sandrine, TAPIE Olivier

Absentes excusées: Mmes CHAZALON-GAUTIER Chantal et VOYAT Isabelle

- 1. <u>Présentation de la nouvelle équipe</u>: 4 nouveaux enseignants (Romain Corbalan el 1 PS, Fanny Senglat Cl 5 MS, Giorgia Rosini el 8 PS/MS, Aude Deniset el 9 GS); 2 nouvelles Atsem (Ludivine Potin en classe 3, Pauline La Casa en classe 1)
- 2. <u>Bilan des élections de parents d'élèves</u>: les élections se sont déroulées le 11 octobre, uniquement par correspondance. 44,99 % de votants. Suffrage exprimé: 70,23% pour le GPE (8 sièges) et 29,76 % pour l'AIPE (3 sièges). Encore beaucoup de bulletins nuls malgré les explications (23).
- 3. Effectifs 2024: 285 élèves: 106 PS, 84 MS, 95 GS
- 4. <u>Prévisions 2025</u>: 279 élèves: 89 PS (enfants dont la naissance a été déclarée sur Baillargues en 2022), 106 MS, 84 GS.
- 5. Règlement intérieur: Nous souhaitons ajouter un point au règlement intérieur:

 « Par respect et pour une meilleure communication avec les enseignants et le personnel de l'école, il est souhaitable de ne pas utiliser le téléphone portable dans l'enceinte du bâtiment. Selon le principe du droit à l'image, il est également interdit de filmer et de prendre des photos. »

Vote: Qui est contre? 0 Qui s'abstient? 0

voté à l'unanimité

- 6. PPMS: 2 PPMS existent pour l'école maternelle :
 - un pour risques majeurs (incendie, inondation, nuage toxique, explosion, etc)
 - un pour menaces majeures (attentat, intrusion).

Un exercice confinement (se cacher en dehors des classes vitrées) a été réalisé le 10/10/24 en présence de Marie Gatel (mairie) et la police municipale. Problème de la sonnerie qui ne s'entend pas lorsque la porte de la classe est fermée (problème récurrent, signalé chaque année depuis l'installation de l'alarme en mai 2018). Travaux prévus ? La mairie ne sait pas. Les contrôles ont été faits, mais pas encore de réponse à apporter. Des rectifications ont été faites, pour les normes c'est bon mais l'activité bruyante et sonore dans les classes n'est pas prise en compte dans le calcul des normes. Il faut envisager depréveir une sirène supplémentaire. Pas de contrainte légale, mais à l'usage il faudrait le faire.

Un exercice incendie a été réalisé le 26/09/24 en présence de Marie Gatel (mairie) et de la police municipale. Problème : la classe 11 se retrouve isolée par les portes coupe-feu. Il faudrait qu'ils puissent passer par le couloir de la cantine. Pour cela, il faudrait installer une boite à clé avec la clé de la grille extérieure. M Vidal dit que c'est prévu. Si pas de clé, il faut passer par la cantine.

Un exercice confinement pour toxicité à venir (15/11/24) et deuxième exercice incendie le 30/01/24. L'école étant située sur un point haut du village, le risque d'inondation parait écarté. Quel est l'avis de la mairie ?

Réponse : l'école est le point de rassemblement pour tout le village.

7Système de ventilation du bâtiment: Depuis la rentrée, le système de ventilation ne fonctionne pas. Pendant plus d'un mois, le système était complètement arrêté. Certaines pièces de l'école (2 dortoirs, salle de garderie, les toilettes enfants, tisanerie, bureau de la directrice) n'ont pas de fenêtres donc il est impossible de les aérer. Ayant sollicité M. Tapie, le système a été remis au minima par le ST au bout d'un mois.

Plusieurs questions

- Qu'en est-il de la qualité de l'air dans ces pièces pendant un mois ? Une platine a été commandée et les délais de livraison ont été longs. L'ouverture des portes a tout de même permis un peu d'aération. Normalement les boîtiers présents dans les classes doivent prévenir en cas de problème, donc puisqu'ils n'ont pas sonné, c'est que la qualité de l'air est bonne.
- Pourquoi la directrice n'est pas entendue par le ST lorsqu'elle évoque ce problème? La directrice rappelle qu'elle intervient dans l'intérêt des élèves et des adultes de l'école et non contre le ST. Il y a eu des couacs de communication.
- Pourquoi le fonctionnement du système n'est pas vérifié régulièrement ? Le système est vérifié environ tous les 2 mois. Périodicité à préciser exactement mais il y a un entretien régulier.
- Pourquoi ce système tombe souvent en panne ? Ce système qui a été monté à l'envers (propos du technicien) va-t-il être remonté correctement pour plus d'efficacité ? Pourquoi la garantie décennale n'a pas été utilisée par la mairie ? L'architecte est venu vérifier. Il n'y a pas eu de non-conformité au niveau de l'installation.
- Où en est-on de la réparation ? La directrice demande à être tenue au courant de l'évolution de la réparation. Les réparations ont été faites soit juste avant les vacances, soit pendant les vacances. M. Tapie appelle M. Michel en direct : c'est confirmé, c'est réparé. La directrice n'a pas été prévenue de cette réparation.

7. Présentation des projets pédagogiques :

- Photos de classes et individuelles en novembre cette année : 7 et 8 novembre.
- Thème de l'année : Nous avons choisi la nature, plutôt orienté vers le végétal. Possible exposition en fin d'année, à confirmer.
- Tri : Toujours tri des piles, cartouches, brosses à dents, dentifrices et feutres dans les bacs à l'entrée de l'école.

Nous avons arrêté le tri des bouchons et du papier blanc car nous n'avons personne pour les récupérer. Si quelqu'un a un contact, le tri pourra reprendre.

Pour les Pom'potes, nous avons arrêté car beaucoup de travail (mise en carton, pesée, etc) et moucherons. Si qqn s'en occupe à la place de la directrice, cela pourrait être repris. Associations ? Bcp de manutention, les associations ne peuvent pas le faire. Remise par le GPE du dernier chèque de 45 euros.

<u>Poubelles jaunes en classe</u>: à nous de les vider dans la poubelle jaune du couloir. Il ne faut pas qu'elles soient vidées lors du ménage. Mika va faire passer le message à la responsable. C'est également aux enseignants de vider les poubelles du couloir dans les bennes à l'extérieur.

- Espace jardin : 5 classes souhaitent profiter du jardin partagé. Classes 1, 7, 8, 9, 10. Il va y avoir qqch pour résoudre le problème de l'ombre dans le jardin (pergolas). L'objectif est d'avoir un espace ombragé à long terme : peut-être pergolas avec plantes grimpantes, etc. Fanny Barroud s'occupe de la coordination. Chaque structure a un carré. L'arrosage se fait de façon partagée entre la crèche, le centre, l'école...

- Musique : intervenant Gilles Ruiz. Deux fois 30 minutes par classe, en demi-classe.
- Médiathèque : un créneau par classe toutes les 3 semaines. Moins de créneaux qu'avant car 11 classes. Une partie de la classe en BCD avec lecture d'albums. L'autre moitié de la classe travaille sur les ordinateurs : jeux éducatifs (programmes).
- Semaine sans écrans : projet reconduit pour la 3eme année consécutive. Pas encore de dates définies. Déroulement comme précédemment : sujet abordé en classe avec les enfants (lecture d'albums, offerts par AIPE), discussions en classe, recherche de solutions alternatives aux écrans...

 Le GPE propose de se rapprocher du collège pour que le projet soit mené conjointement.
- Expositions sur Baillargues : Semaine du 7 au 11 octobre, 5 classes de l'école se sont rendues à l'Espace Vigneron pour l'expo de Goro, Mag'a Zinzin et Eric Mezzasalma. Un artiste a présenté les œuvres aux enfants. Merci à la mairie d'avoir permis d'assister à ses expositions et nous espérons qu'il y en aura d'autres.
- Festivités de Noël : Semaine du 18 au 22 novembre : collecte de jouets organisée par la Métropole. Spectacle de Noël le jeudi 5 décembre : La Féérie de Noël par la Cie Sens et Eveil. Jeudi 19 décembre : visite du PN à l'école avec lutins et traineau.

Cadeaux collectifs pour chaque classe, achetés avec budget mairie et coop. <u>ATTENTION: plus de PN!</u> Faire la demande du traineau et des costumes de PN et lutins. Mme Gautier dit qu'un élu fait le PN pour le marché de Noël depuis deux ans. On peut peut-être le solliciter pour faire le PN pour l'école. Mme Gautier se renseigne, lui envoyer un mail pour confirmer la demande.

Ce jour-là, visionnage d'un dessin-animé, goûter offert par la mairie. Pas de sieste pour les PS ce jour-là.

- Piscine GS: Les 4 classes de GS vont aller à la piscine à nouveau. Du 19 mai au 6 juin, à la piscine Héraclès de St Brès. 3 séances par semaine (L, M, J). 8 séances en tout. 2 classes le matin, 2 classes l'aprèsmidi. Pour aller à la piscine, il faut des parents pour le trajet et l'aide aux vestiaires. Il n'est plus nécessaire que les parents viennent dans l'eau (donc plus d'agrément). Travail de compétences pour être à l'aise dans l'eau.
- Minots-lympiques : Mélange des 3 niveaux dans des équipes. Rencontres entre les équipes sur différentes épreuves. Possible reconduction cette année car ça s'était très bien passé. Les parents étaient venus aider à encadrer les équipes. Merci aux parents sans qui ce n'est pas possible.
 - 8. Questions diverses des associations de parents d'élèves

GPE pour l'école :

- -Quelles sont les sorties prévues pour 2024-2025 ? A ce jour, on ne sait pas encore. Il y aura des sorties comme tous les ans. On a encore les bus du savoir cette année (jusqu'à quand ?)
- -Quel est le thème pédagogique? Est-ce que les enfants vont refaire une exposition de leurs créations de l'année sur le thème pédagogique choisi? Thème : la nature. Expo sûrement.
- Est-ce qu'il y a de prévu de la sensibilisation à l'écologie : recyclage, déchets. Des structures associatives proposent de la sensibilisation très pédagogique et adaptée. L'an dernier, une sensibilisation a eu lieu avec les GS et Olivier Lahousse de l'association APIEU Territoire de Montpellier. Rien de prévu cette année pour le moment. Quelles sont ces associations ? Est-ce gratuit ? Mme Guiganti dit que c'est rarement gratuit.
- La suppression de 4000 postes d'enseignants annoncée pour 2025 inquiète les parents. La baisse du nombre d'élèves prévu pour les prochaines rentrées (en lien avec la démographie du pays) aurait pu être considérée comme une chance d'avoir ENFIN des effectifs d'élèves raisonnables par classe mais la coupe budgétaire annoncée sur le budget de l'Education Nationale ne va pas du tout dans ce sens. Quels impacts pour la maternelle ? Sait-on déjà, à ce stade, si des postes sont sur la sellette? Nous ne savons rien.

- Avez-vous besoin de matériel pour la nouvelle classe qui a ouvert cette année ?
- → La nouvelle classe, contrairement à ce qui a pu être compris par les parents d'élèves, a été dotée de deux budgets exceptionnels de la mairie. Un de 2000 € afin d'acheter consommable et jeux et un pour acheter des meubles. Chaque enseignant de l'école a également fait un don à la nouvelle classe de 60 € (soit 600 € de plus). La nouvelle classe n'a donc aucun problème de matériel et nous remercions la mairie pour ce budget exceptionnel. La mise en place et la réalisation des commandes pour cette classe ont été compliquées car ce n'était pas Mme Deniset qui devait être sur ce poste. Elle a été nommée le 12 juillet. Mme Deniset en profite pour remercier la mairie pour le budget et les travaux réalisés dans la classe.

Pour la mairie :

- Savez-vous vous si 1 aménagement de l'espace de jeux côté petit bois est envisagé ? car toujours les petits cailloux L'aménagement n'est pas prévu. Bcp de choses à faire, bcp de budget débloqué pour les nouvelles classes des nouvelles écoles. Les petits cailloux sont réglementaires. Les sols souples pas dans l'air du temps car contiennent des produits. Autre alternative : petits copeaux de bois. Le toboggan est aux normes. Mme Gautier demande quel est exactement le problème.
- Les problèmes de ventilation au sein de l'école en début d'année ont-ils été résolus ? Oui
- Le délai de réservation de la cantine est difficile à respecter pour certaines professions (dans le médical et la restauration il est parfois difficile de prévoir 7 jours à l'avance.)

 Il est certainement difficile de faire du cas par cas mais le délai peut-il être un peu réduit 5 jours ? Au lieu de 3 avant et 7 maintenant. Non, car le prestataire doit être prévenu une semaine avant et la mairie commande ces repas et paye ce qui a été commandé. Contrat avec le SIVOM de 3 ans. Règlement imposé par le SIVOM. Pas de négociation possible car lors de l'appel d'offre, pas d'autre prestataire pour faire concurrence. Dans de nombreuses communes les délais de réservation sont beaucoup plus long (parfois même au mois). Aucun enfant ne restera sans manger mais les délais ne peuvent pas être raccourcis.
- Y a-t-il, cette année, une alternative prévue pour les enfants qui ne mangent pas de viande lorsque des plats "complets" contenant de la viande, sont au menu. (Ex: hachis parmentier, lasagnes, raviolis...). Certains parents ont appelé à la mairie sur ce sujet et ne sont pas satisfaits de l'absence de solutions proposées... pour rappel : aucune alternative végétarienne dans ce cas et enfant qui ne mange qu'une entrée/un dessert. (Nous remercions cependant les personnes qui travaillent à la cantine qui tentent de trouver des solutions avec "les moyens du bord")

Loi EGALIM est sortie : un repas végétarien par semaine. Sans porc : repas de substitution prévu. Sans viande, pas de substitution prévue. Les parents qui mettent sans viande sont reçus par Mika pour expliquer. Les menus sont publiés un mois et demi à l'avance. Pas de possibilité d'apporter son repas. Un PAI alimentaire est réalisé dans un cadre médical, uniquement par spécialiste, pas de médecin traitant.

- Comment faire ralentir les voitures aux abords des écoles ? Compliqué malgré la présence de la PM. Aucune solution à part l'autodiscipline.

AIPE

Pas de questions. L'AIPE aurait souhaité poser des questions qui n'ont pas pu être transmises à temps mais ce n'est pas possible car elles doivent apparaître à l'ordre du jour.

Fin du CE à 19h09.

to faire

La présidente

l'AIPE

le GPE

GiGANTI D.